

Asesinado en México el sexto periodista en lo que va de año

Javier Valdez, tiroteado en una calle en Culiacán, era el gran cronista del narcotráfico en el Estado de Sinaloa

JAVIER LAFUENTE, **México**
El periodista mexicano Javier Valdez, reportero del semanario *Río-doce*, fue asesinado ayer en la ciudad de Culiacán, la capital del Estado de Sinaloa. Valdez fue tirotea-

do en la calle a plena luz del día, después de que unos hombres interceptaran su vehículo. Su muerte eleva a seis el número de informadores asesinados en lo que va de año en México, más de la mitad que en 2016, que batió récords con 11 muertes. Desde 2000 han sido asesinados más de 100. México es uno de los países más peligrosos para esta profesión.

Valdez, de 50 años, uno de los periodistas más reputados del Estado, informó sobre el cártel de Sinaloa y el desenlace de su fundador, Joaquín *El Chapo* Guzmán, extraditado y encarcelado en EE UU. También escritor, el año pasado publicó *Narcoperiodismo. La prensa en medio del crimen y la denuncia*, un libro que detalla cómo el narcotráfico seduce o elimina a los periodistas.

Colaborador de *La Jornada*, en 2011 el Comité para la Protección de Periodistas le otorgó el Premio Internacional de la Libertad de Prensa por su trabajo. 2017 está siendo un año negro para el periodismo en México. Era recurrente que los informadores que viajaban a Sinaloa o escribían sobre la cuna del cártel del Chapo acudiesen a Valdez para conocer su visión. **PÁGINA 8**

Los candidatos del PSOE confrontan un pasado de división

ANABEL DÍEZ, **Madrid**
Los tres candidatos a la secretaría general del PSOE protagonizaron ayer un tenso debate que hace prever una reñida votación el próximo domingo. Ese día, los militantes decidirán entre Susana Díaz, Pedro Sánchez y Patxi López para dirigir un partido muy dividido, como quedó en evidencia durante casi dos horas. Los tres se situaron en el campo ideológico y político de la izquierda, y ninguno cree que el debate vaya a mover el voto de forma significativa. **PÁGINAS 16 A 18**

ADEMÁS



Macron elige al conservador Philippe como primer ministro

Édouard Philippe, alcalde de Le Havre, intentará atraer a la derecha moderada. **PÁGINA 3**

Cien años del nacimiento de Juan Rulfo

P24 A 26

OPINIÓN

Los dos Rulfos H. Aguilar Camín

EE UU halla un crematorio en Siria para miles de ejecutados

El Departamento de Estado difunde fotos por satélite de una supuesta planta de incineración de cadáveres en la cárcel de Saidnaya

JAN MARTÍNEZ AHRENS, **Washington**
Estados Unidos acusó ayer al régimen de Bachar el Asad de estar utilizando un crematorio aledaño a una prisión en las afueras de Damasco para deshacerse de los cuerpos de prisioneros ejecutados de forma masiva. La declaración apunta a Rusia e Irán como cómplices de los crímenes. “El Gobierno ruso debe asumir la responsabilidad por su socio”, advirtió Stuart Jones, subsecretario en funciones para Oriente Próximo. Según Washington, que aporta fo-

tografías tomadas por satélite a la denuncia, hecha antes por Amnistía Internacional, Siria está ahorcando a 50 opositores cada día en la cárcel de Saidnaya. Amnistía cifra entre 5.000 y 13.000 los prisioneros ejecutados en cin-

Putin culpa a Washington del ciberataque mundial

P5

co años, muchos de ellos en masa y de forma sumaria. “Hasta ahora se pensaba que los cuerpos eran enterrados en fosas comunes, pero ahora creemos que el régimen sirio ha instalado un crematorio”, explicó Jones. La denuncia no supone una ruptura de la cooperación de la Casa Blanca y el Kremlin en Siria, pero reafirma la estrategia de Donald Trump de aislar a El Asad, iniciada en abril con un bombardeo estadounidense tras un ataque químico sirio a la población civil. **PÁGINA 6**



Amparo Vargas muestra el cartel sobre la desaparición de su hija. / DAPHNÉE DENIS

Un guía en el infierno

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Los asesinatos de mujeres se multiplican en el territorio más poblado del país

El Estado de México, la capital del feminicidio

JACOBO GARCÍA, **México**
Amparo Vargas quiere que César Legorreta, *El Coqueto*, se pudra en la cárcel. Hace cinco años, El Coqueto mató a su hija, en un episodio más de su siniestro historial, que incluía el asesinato de seis mujeres. Sus crímenes no son un caso aislado en el Estado de México. El Observatorio Ciudadano contra la Violencia de Género precisa que 263 mujeres fueron asesinadas en

la región en 2016, cifra que supera las de los peores años de la oleada de feminicidios en Ciudad Juárez. La presión social ha impulsado cambios legales, pero desde 2012 se han impuesto apenas 19 condenas frente a las más de 300 denuncias al año. El Estado, el más poblado del país, celebra elecciones en tres semanas. El 76% de sus habitantes se declara aterrorizado por la violencia. **PÁGINA 10**